

REINOSA CONSIGUIÓ DECLARACION DE ZONA PRIORITARIA DE REINDUSTRIALIZACION

Reinosa consiguió ayer ser declarada como Zona Prioritaria de Reindustrialización en el marco de la CEE, lo que supone la concesión de ayudas económicas de hasta un treinta por ciento para conseguir la paralización de desmantelamiento industrial denunciado por distintos partidos políticos y sindicatos. El anuncio de esta declaración para la capital de Campoo fue hecho a última hora de la noche de ayer por el subsecretario del Ministerio de Industria, Miguel Angel Feito, al término de la reunión mantenida en Madrid con representantes de CC. OO., UGT, el delegado del Gobierno en Cantabria y el alcalde de Reinosa.

Como complemento a la declaración de Zona de Prioritaria Reindustrialización, la mesa negociadora acordó la creación de una sociedad de promoción que se dedique exclusivamente a intentar atraer inversiones —con creación de nuevas industrias— y oportunidades para la comarca. Esta sociedad, según fuentes de la agencia Efe, deberá formarse con la participación de distintas entidades, entre ellas la Caja de Ahorros y varias empresas de entidad establecidas en Cantabria, percibiendo ayudas de distinto signo por parte de diversos estamentos, entre ellos la propia comunidad autónoma y la Administración central.

En la misma reunión negociadora sobre Reinosa se analizaron las situaciones laborales que tienen planteadas las factorías de «Forjas y Aceros» y «Cenemesa». Según el subse-



EFEEI DIARIO MONTAÑES

La mesa negociadora sobre Reinosa, mantenida ayer, en Madrid, consiguió resultados calificados como «positivos». En la foto, miembros del Ministerio y sindicatos durante la reunión negociadora.

tario de Industria, Miguel Angel Feito, el problema de «Foarsa» no pasa por la reindustrialización, sino «por la inversión de 18.000 millones de pesetas y la regulación de 450 expedientes». Sobre «Cenemesa», las mismas fuentes indicaron que su «situación es mucho más difícil de resolver», al estimarse que la factoría necesita «nueva tecnología, adecuación de plantillas y una mejor reorganización». Miguel Angel Feito agregó que en la reunión la Administra-

ción central «ha tratado de transmitir a los sindicatos que existe un proceso de negociación desde una postura de diálogo y acercamiento».

Angel Arozamena, consejero de Obras Públicas, Ordenación del Territorio e Industria del Gobierno autónomo, calificó ayer como «buena» la negociación de Madrid y sus resultados, aunque refirió que habrá que analizar en profundidad. En cualquier caso, el consejero cántabro expuso la necesidad de plantear en paralelo

«la implantación, con ayudas, de nuevas industrias y la resolución de la problemática que tienen otras empresas, caso de «Forjas y Aceros» y «Cenemesa». «Debe hacerse —dijo— un planteamiento común, basado en que haya que dar soluciones a los trabajadores de las empresas que se encuentran en una situación delicada».

(Pasa a la página 9)

(Información en Págs. 9 y 10)

Como tigres se han puesto Gerardo Iglesias y Marcelino Camacho, ante la llamada de Barrionuevo «para evitar que los conflictos sociales se conviertan en alteraciones del orden público». Como tigres, porque la llamada, en apariencia candorosa, tiene su ritintín de «señala-cómplices» y además intenta desplazar el foco de atención de una cuestión socioeconómica a una cuestión de orden. Gerardo dice que «esto es lo más parecido a un Estado policial» y que no entiende cómo «el jefe de la Policía (Barrionuevo) llama a los sindicatos, y no lo hace el jefe del Gobierno». Marcelino rechaza la invitación por considerarla «una maniobra para asociar a CC.OO. con los actos de violencia», y se queja de que Felipe González aún no le haya recibido. Estamos en ¿qué es antes, el huevo o la gallina? En efecto, detrás y antes de las manifestaciones, los disturbios, las huelgas, las paralizaciones de servicios públicos... lo que hay es un rechazo social hacia una política económica. Son los conflictos que le estallan a Solchaga, a Abel Caballero. O sea: a González. Repudio de una mala gestión. Y cuando Barrionuevo envía legiones, con cascos o con tricornos, a decir «osegaos», la cosa se transforma en alteración de «su» orden público. Obvio pero el huevo no es antes que la gallina. No hay huevos-debrote-espontáneo. Más claro: todo huevo sea o no de pitote callejero, tiene madre. Y en este caso, más

que una gallina, un variopinto gallinero: reconversión sin reindustrialización, despidos, salarios exigüos, selectividad descerebrada, sanidad insalubre, etcétera. Así que razón tiene Barrionuevo cuando quiere evitar que aquellos vientos traigan estas tempestades. Pero como quien tenía que llamar a los sindicalistas era Solchaga, en tandems sucesivos con cada uno de los ministros «ponedores» «de huevos-conflictos, también Marcelino tiene su punto de razón. Y su «cuotaparte» de culpa. No vale ponerse a silbar por la vía... mientras los «cocos» de Cenemesa detienen el Talgo en Reinosa. Ni ponerse a silbar por la calle de Alcalá, mientras los estudiantes la emprenden con las farolas... o gritan «expropiación de colegios privados» «vamos contra el sistema». Y Camacho y Ariza y Héctor Maravall, jefes-cocos, les jalean sin pudor.

Me telefoneó la otra mañana Daniel Mediavilla, el alcalde de Reinosa: «Los que andan agitando son los de CC.OO.. En el fondo, quieren que se vea la presencia masiva de guardias civiles, hoy tenemos 512... porque así se transmite la imagen de represión, de desorden, de enfrentamiento». Habló largo rato. Y al fin me reconoció: «El problema es laboral: Rescisiones de contratos, reducciones de plantillas... y el Gobierno tiene que hacer algo, como han hecho los de la Junta de Andalucía, reabsorbiendo a buena parte de los despedidos». Exactamente: «La gallina».

DM/Jueves, 9 de abril de 1987

DM/Jueves, 9 de abril de 1987



PILAR URBANO